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Boudru, Florence Lepoivre, Christine Roisin, Victor Wiard, Miguel Schelck, Blanche de Pierpont,
Conseillers ;
Etienne Tihon, Secrétaire communal.

 
Jos Bertrand, Eric Godart, Laurent Van Steensel, Conseillers.

Séance extraordinaire du 04.02.20

#Objet : Rapport d'activité 2018 - asbl Watermael-Boitsfort en Plein Air - Présentation: Olivier Deleuze#

Séance publique

En application de l’article 63 du Règlement d’Ordre Intérieur du Conseil Communal.
 
 
Le Conseil d’ Administration et l’Assemblée Générale de cette asbl sont, par souci de transparence, ouverts aux
groupes de l’opposition depuis 2014.
 
Présences du Président  comme indiqué dans le Cadastre des mandats publics à Watermael-Boitsfort publié sur le
site de la Commune : CA 2/2 ; AG 2/2 ; Bureau 13/14
 
 
Le rapport d’activités 2018 de l’asbl WB en Plein Air, en annexe, a été présenté lors des  réunions du Conseil
d’Administration  de l’Assemblée Générale du  20 juin 2019.
 
Les projets de procès-verbaux de ces réunions indiquent ce qui suit concernant ceci:
 

         PROCES-VERBAL DU CONSEIL D’ADMINSITRATION DU 20/06/2019
 
 

Rapport d’activités 2018
Les membres du conseil d’administration prennent connaissance du rapport d’activités.  Mme
Buyens explique brièvement aux nouveaux membres du CA le fonctionnement des classes de
dépaysement depuis la fermeture du Domaine de Nettinne.
Monsieur Camut demande quelques précisions :

L’obligation de participer aux classes de dépaysement ?

Le taux minimum obligatoire de participation ?

Le partenariat éventuel avec une classe d’enfants porteurs d’un handicap ?

• 
• 
• 

1/4Conseil communal - 04.02.2020 - Extrait du dossier 36807

#017/04.02.2020/A/0006#



Les plans de paiements organisés ?

 
Monsieur Deleuze communique les différents taux demandés, à savoir 70% de participation pour les
classes maternelles et 85 % pour les classes primaires (depuis le 03/08/2017).  Celui-ci précise
également que depuis de nombreuses années, le prix des classes vertes et de neige reste inchangé
pour les parents (75,00 € pour les classes vertes et 375,00 € pour les classes de neige). Mme Buyens
rappelle que les classes vertes et de neige sont bien obligatoires.  La participation à celles-ci fait
partie du projet pédagogique des écoles de WB.
Concernant le partenariat avec des classes d’enfants porteurs d’un handicap, il s’agit plutôt d’un
projet d’école.  Cette demande peut être soumise aux directions d’écoles via le service enseignement.

                   En ce qui concerne les plans de paiements, Mme Buyens stipule qu’actuellement seule
                   l’école de la FUTAIE organise une épargne « classes de neige » dès le mois de septembre. 
                   Chaque famille a toutefois l’occasion de demander un plan de paiement directement à
                   l’asbl. 
 
 

PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 20/06/2019
 
Rapport d’activités 2018
Mme Buyens et Mme Berwart présentent les différentes activités de l’asbl.

Classes de dépaysement

Mme Buyens explique la nouvelle organisation des classes vertes depuis la fermeture du
Domaine de Nettinne.  En 2018 le choix des enseignants s’est porté sur 6 centres de la
Communauté Française, 2 centres agréés CPAN, 3 centres ADEPS, et 5 autres centres situés à la
mer ou dans les Ardennes.  Un site classes de dépaysement a été créé à disposition des
enseignants/directions d’écoles.

Classes de neige.  Toutes les 6èmes années se sont rendus en Italie (133 élèves) en un seul séjour.

Voyages seniors – 2 voyages en 2018, une première croisière sur le Douro au mois de mai et un mini
séjour à Dublin.

Gestion comptable des différents projets

Agenda 21 (donnerie, repair café…)

Bal populaire

Service de prévention et de cohésion sociale

2 maisons de quartier (Dries – Archiducs).

PCS (Espace Mosaïque Trois tilleuls) – partenariat SISP et SPCS.

CEFAS (conflits et violences dans l’espace scolaire et familial).

Un éducateur de rue.

 
                          3 types de politique publique :

PLPP (Région bruxelloise – BPS)).

Décret cohésion sociale (COCOF) : projet alphabétisation et FLE au Dries.

Projet cohésion sociale (SLRB) : l’objectif est de renforcer les liens entre les habitants, favoriser leur

• 

• 

• 
• 

• 
• 
• 

• 
• 
• 
• 
• 

• 
• 
• 
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participation, améliorer la communication entre les locataires et la SISP.

 
                         Priorités du PLPP (Plan Local de Prévention et de Proximité) dans lesquelles s’inscrivent
                         nos activités

Prévention radicalisation polarisation : projets participatifs favorisant le lien social.

 
 

Présence visible dans l’espace publique : travail de proximité des maisons de quartier et de l’éducateur
de rue.

Gestion de conflits dans l’espace publique : prise en charge et prévention des conflits dans l’espace
familial et scolaire (remarque : convention avec Auderghem pour les conflits de voisinage).

Prévention du décrochage scolaire : écoles de devoirs, Antenne scolaire.

 
Monsieur Denys demande quelques précisions :

Une évaluation a-t-elle été faite quant aux classes vertes au niveau des parents, des enseignants ?

Quid d’une évaluation sur le manque de participation des seniors ?

Service de prévention – priorité 5 – lutte contre le décrochage scolaire.  Il y a une liste d’attente mais
quid des vrais besoins scolaires.

Il existe un formulaire d’évaluation des centres remis à chaque séjour aux enseignants.  Mais très peu
de retours.
Il est force de constater que les groupes de seniors diminuent d’année en année.  La cause ?  Difficile
à expliquer : les nouveaux seniors n’ont pas envie de s’intégrer à un groupe, ils attendent plus
longtemps ?  Voir la possibilité de faire d’autres activités pour les seniors ?
 
Au niveau de la prévention, un nouveau local pour développer les activités de la maison de quartier
des Cités-jardins (au fer à cheval av. des archiducs) sera disponible dès la rentrée scolaire.
Nouveau projet d’Antenne scolaire, trois quartiers sont principalement visés : Dries, Archiducs et
quartier Trois Tilleuls.
 
Lutte contre le décrochage scolaire (S. Camut) : prévention dans les classes par la disposition sur
place d’un ergothérapeute, d’un logopède ?

Le Conseil prend connaissance.

• 

• 

• 

• 

• 
• 
• 
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AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE,
PAR LE CONSEIL,

Le Secrétaire communal, 
Etienne Tihon  

La Présidente, 
Cécile Van Hecke

POUR EXTRAIT CONFORME
Watermael-Boitsfort, le 06 février 2020

Le Secrétaire communal,

Etienne Tihon  

Le Bourgmestre,

Olivier Deleuze
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